Europa Press 03 de noviembre de 2023

https://www.europapress.es/sociedad/educacion-00468/noticia-programa-contra-acosoescolar-zapatos-reconocido-finlandia-mejor-innovacion-educativa-20231110141830.html



El programa contra el acoso escolar 'En Sus Zapatos', reconocido en Finlandia como mejor innovación educativa



Europa Press Sociedad

Publicado: viernes, 10 noviembre 2023 14:18 @ep_social







Mewsletter

MADRID, 10 Nov. (EUROPA PRESS) - La labor de la Asociación Teatro de Conciencia con su programa 'En Sus Zapatos: Un Espacio de Empatía Activa' de convivencia escolar y contra el acoso, que ha llegado a más de 85.000 personas en más de 120 centros, ha sido reconocida internacionalmente por la organización finlandesa HundrED en su Collection 2024 como mejor innovación educativa.

El programa 'En Sus Zapatos', creado por la antropóloga y experta en Educación Emocional, Pax Dettoni, enseña herramientas para reconocer y gestionar las emociones en aras a desarrollar la empatía activa y el perdón, para así resolver de forma positiva los conflictos, generando espacios de convivencia armónica en los centros escolares.

"Dotado con la metodología propia de Teatro de Conciencia, que escenifica las emociones, hace más sencilla la comprensión de conceptos complejos sobre cómo actúan las emociones en nosotros y en otras personas", ha explicado la Asociación Teatro de Conciencia en un comunicado.

'En Sus Zapatos: Un Espacio de Empatía Activa' se desarrolla en diversas comunidades autónomas como Madrid, Baleares, Galicia, Cataluña y Andalucía, a través de facilitadores - también docentes- formados en esta metodología. En la Comunidad de Madrid, desde el 2018, es programa institucional dentro de la Subdirección General de Programas de Innovación y de Formación del Profesorado de la Dirección General de Calidad de la Enseñanza y Bilingüismo.

Un aspecto que ha llevado a este reconocimiento internacional es la innovación que supone usar el Teatro de Conciencia para realizar educación emocional, adicionalmente, dicha alfabetización emocional no solo va dirigida al profesorado y al alumnado (de entre 4 y 17 años), sino también a sus padres y madres.

Una formación que dota a los docentes también de recursos que les ayudan a alfabetizar al alumnado emocionalmente, estos son los materiales propios de 'En Sus Zapatos', como máscaras, capas o guías didácticas -para llevarlo al aula- y materiales educativos, como posters y los cuentos 'Talambote' y 'La Nuez Mágica', escritos por la creadora del método, Pax Dettoni. (Todos ellos de descarga gratuita en la web de 'En Sus Zapapatos').

La escalabilidad del programa ha sido otra de las bazas. Por un lado, desarrolla un aprendizaje en cascada, el cual, se inicia en los centros escolares con la formación que los facilitadores de 'En Sus Zapatos' ofrecen a las familias y a los docentes, para, luego, esos docentes llevarlo a sus alumnos. Y para finalizar, los alumnos también enseñan lo aprendido a compañeros de cursos inferiores mediante una obra de teatro final creada por ellos mimos.

Este aprendizaje en cascada empieza con la formación de facilitadores por parte de la Asociación Teatro de Conciencia. Con el objetivo de alcanzar al mayor número de centros escolares de todas las comunidades autónomas, se ofrece una formación semipresencial para docentes y educadores que deseen llevarlo a sus propios centros o a otros de sus regiones. En estos momentos se cuenta con unos 50 facilitadores acreditados -docentes en activo- distribuidos en diversas comunidades autónomas.